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吳 碩楠 第四組 5B
十五日說長不長說短不短，在時差剛好半天的加拿

大渡過的這半個月，實是充實。
本 來 我 在 團 裏 根 本 沒 有一 兩 個 朋 友， 總 害 怕 整 個

旅 程 孤苦 一人， 獨 個 兒 欣 賞 風 景， 獨 個 兒 品 嚐 美 食，
不 過 慶 幸 倒 認 識 到 一 班 好友一 同 享 受 旅 程！在 Rock y 
mountain 的四天，四周的山景盡收眼 底，著名的露 易
絲湖更如仙境一般，湖後有着雪山配襯，湖面猶如翡翠
般閃耀，形成一幅清幽的畫面，可惜天公不作美，山火
導致天空滿布煙霾，大殺風景！溫哥華的 Richmond 四
處都滿布着繁體字，廣東話，可想像到當時大批香港人
移民的景象！老實說起初對歡迎晚宴以及大公宴不抱甚
麼期望，總認為都只不過 是公式化的晚宴，不過到了大
公宴時便徹底改變了我這個想法，校友對母校的關心，
對在學同學的照顧實在令我感到窩心！基本上每位聊過
天的校友在社會上都是舉足輕重的人物，某著名大學的
教 授、 前 國 會 議 員、 骨 科 醫 師、 大 數學 家、 警局副 局
長 .... 數之不盡！可想而知培正作育英才，隨之令我對我
校肅然 起敬！到了多倫多遊覧尼亞加拉大瀑布，一睹大
自然的偉大，旁邊的大街更令我感受到美洲的風情！在
燦爛奪目的煙花下，我突然對加拿大充滿了喜愛之情，
同時希望這個旅程永不結束！多倫多的兩個晚宴都給我
一種 溫暖 的感 覺， 一 同 唱 起 代 表 香 港 的 老 歌、 一 同 唱
起 校歌 更有一家團聚的溫馨之情！整個旅程驚喜連 連，
開心之極，慶幸自己當初報名了！

李芷賢
還記得那天收到分組名單的心情，全部都是自己不

熟 悉的人，甚至有些 是 連名字 都 不知道的人，生怕自己
會融入不了這個團體裏，直到出發那天仍然在擔心。不
過經過幾天之後，大家都莫名其妙地變得有話可聊，慢
慢地融入這個團體。雖然這次不是和自己熟悉的朋友一
組，但是很高興自己能夠跳出自己的圈子，去認識更多
的朋友，接觸更多不同的人。

經 歷 過 這十五日，我體會到了為何畢業後的培正人
在二十五年後加冕會 如此 期待，二十五年，說長不長說
短不短，這些年每個人都會經歷不同的大小事情，而在

那一 天，能夠回到自己的母校，看見自己的同學，那 種
喜悅希望我能夠體會。

我很幸運的事這次能夠和校友同車，有時會聽到他
們拿起年少的照片討論彼此的過往，有說有笑的，有時
會談及現在的生活，有無數的話題可說。

讓我最驚訝的是大公宴上，校友們都會從各地來到
參加，很多校友不惜搭十多小時的飛機來到溫哥華和多
倫多，也要參加每逢三年的大公宴，為了就是要見多年
不見的同學、朋友。常常聽到很多人說 培正人很團結，
這次終於能夠親身感受到那份熱情個團結精神。

4E 李 惟 惠

在這兩個禮拜中，最令人深刻的並非尼亞加拉瀑布
的壯 觀 或 路易斯 湖 的美 麗，而是無 論 走 到 哪 裡 都會感
受到的紅藍精神。旅程中，我們到訪三地同學會，分別
是卡加里同學會，溫哥華同學會和多倫多同學會。

在卡加里同學會的晚宴，是我第一次參加與校友的

世界同學日大會後感（中學同學篇）
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聚會。記得在聚餐當天，我們在街上遇 見一 位校 友，他
得知我們晚上有聚會後，帶同他上了年紀同是校友的父
親一起參加。原來無論畢業多少年，對母校的喜愛都不
會減退。當晚校友亦說他們有定期的聚會，每個月固定
日子時間和地方，歡 迎任 何級社，年齡人士參加。經常
聽說培正一家親，這是我第一次真正感受到。 

之後我們出席在溫哥華舉行的歡 迎晚宴和大公宴。
場面與在卡加里的截然不同，兩晚都分別開達一百席。
除了校友，澳門培正和香港培正小 學亦有派代 表出席。
大公宴當天下午我們出席校 友 講 座 並在 走 廊間與 不同
的 校 友傾 談。 我 發 現 培 正 人 才 濟濟， 由 醫生 到 大 學 教
授到著名藝 術家都有。與他們傾談間，他們都十分關心
母校的現況，亦重提很多他們昔日在學的趣事和昔日母
校的樣貌。晚上的大公宴，我們每人拿著歷屆的社旗出
場。多達五十支社旗並列在一起，場面十分震撼。校 友
們紛紛尋找自己的社旗並與我們合影。 

於多倫多舉行的第二個歡迎晚宴和大公宴比之前任
何一次晚宴都深刻。  歡 迎晚宴當晚，各級社 紛紛與自
己的兄弟社聚集， 不論是澳培，培小或是校 友。我們合
影之 餘 還 大 聲 喊自己 社 的口號。 而 校 友 更教了我 們 一

些 他們年代的培正口號，好讓我們帶回學校，使它一直
流 傳 下去。 或 許 這 就 是培正 精 神 薪火相 傳 的 一種 流 傳
方式。當晚有加冕的環節。金鑽禧，即畢業 70 年，仍有
三四位年長的校友到場接受加冕，令我深感敬佩。看著
畢 業 25 年， 40 年，60 年，70 年 的學 長 加 冕， 身為 盛 社
一 份 子 的 我不 禁 想：畢 業 後 究 竟 會有多 少盛 社 人 回 校
加 冕， 也很 期 待 將 來像學 長 們 一樣 無 論 畢 業多 少年也
不忘母校。到最後一晚大公宴同樣是旅程的結束。我們
在台上與校友們一起高聲唱歌，亦在台下的舞池一起跳
舞。 有 擅 長 跳 舞 的 校 友 更教 導 我 們 跳 不 同 類 型 的 舞，
使原本對舞蹈一竅不通的我都增長了知識，大家都樂而
忘返。離開的時候因為太夜沒有約車，校友們卻十分樂
意 把 我 們 幾 個 幾 個 送 回 宿舍。 他 們 將對 母校 的 熱 愛 延
伸到對我們的關懷和無私使我十分感動。

在 這 15 天 的 旅 程中， 我 不但 結 交了其他 年 級 和 澳
培 的朋 友， 與 人 生 經 驗 豐富的學 長 交 流 的 過 程中亦 學
會了很多。還親身經歷到世界培正同學日的大場面，體
驗何 謂 紅 藍 精 神，並明白為何即 使 經 過 70 年 亦不忘母
校。希望畢業後的我，作為一 個校友也能再次參加這盛
大的聚會，與盛社社旗再次合影。
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旗， 見 證 著 每 個 年 級 的
誕 生， 校 友 紛 紛 在 社 旗
海 中 尋 找 自己 所 屬 的 社
旗拍照留念。在溫哥華的
最 後 一 天， 我 們 參 觀 了
UBC， 那 裡 的 大、 那 裡

的悠閒氣氛，香港的大學實在不能作為比較。我們參觀
了那 裡 的 研 究 核 子電子 部門 和農 場， 最 令 我 深 刻 的 是
農 場，那 裡有不同範圍 給 予 修 讀 農 地管 理 學的學生 進
行耕作實驗，我覺得當地學生非常幸福。黃昏時分，我
們 吃了日本 菜， 非 常豐富， 和 接 待 我 們 的 UBC 學 生 道
別後便去機場乘晚機到多倫多。

我 們 在 機 上 度 過了一 晚， 便 立 刻 到 尼 亞 加 拉 大 瀑
布。 我 們 欣 賞了有關 瀑 布的電 影後 便 到 觀 光 塔 遙 望 瀑
布以 及一 帶的景 色，黃昏 分成 小 組 到瀑 布附 近 逛街 和
拍 照， 晚 上 的 瀑 布 亮 起 不
同 顏 色 的 燈， 再 有 煙 花 表
演， 令 我 非 常 難 忘。 翌 日
我 們 乘 坐 船 遊 覽 瀑 布， 全
身 也 濕 透 了但 全 船 的 人也
很 享 受 旅 程。 下 午 我 們 到
了尼 亞 加 拉 湖 欣 賞 風 景， 以 及 到 附 近 的店舖 逛 逛， 體
驗當地人的悠閒生活。夜晚離開尼亞加拉，參與了歡迎
晚宴，晚宴規模龐大，吃飯後，我們和澳校的同學一起

大 喊 各 社 的 口 號， 並 分 享
了港校、澳校不同的傳統。

接 著 便 是 行 程 的 另 一
焦 點 — 全 日 到 Canada's 
Wonderland 遊 玩， 那 裡
有 很 多 不 同 的 過 山 車， 有

坐 著、 站 著、 扒著 玩 的， 獻出了很 多的「 第一 次 」， 各
人都玩得筋疲力盡。翌日到了多倫多市中心遊覽，在遊
船河 時 和澳 培的同學 玩 遊 戲，之後 一邊 乘 旅 遊巴一邊
遊覽市中心，在不同景點下車拍照留念，我們並參觀了
卡薩羅馬城堡，剛好碰見
有人拍攝 結婚照片。晚 上
回宿舍舉行派對，並和組
員 分 享 在 整 個 行 程 中 難
忘的事、學習到的東西。

來 到 行 程 的尾 聲， 早

參加第五屆世界同學日大會
的所見所聞和感受
盛社 中四善 林靜嵐

世界 同 學日
大 會 是 培 正 每
三年的盛事，而
今 年 在 加 拿 大
舉 行。 我 在 早
禱 時 聽 見 有 關
的宣布，便決定
參 加 以 增 廣 見
聞。我在初中有幸參加在香港同學日的大公宴，經歷過
一百圍的震撼景況，場面歷歷在目，於是令我想了解更
多 關 於 培正 同 學日的 事情、 校 友 對 培正喜愛 的原 因。
我有幸成 為香港 師生團四十 一人中的一員，7/8 懷 著興
奮的心情出發。

在行程的頭四日，我們參加了當地的洛磯山脈觀光
團， 每 晚 也要 轉 酒 店、 要 乘 坐 很 久很 久 的車 程 的 確 令

人心力交瘁，但每一次
下 車， 到 不 同 的 景 點
欣 賞 大 自 然 的 奇 妙，
實 在 令 我 忘 記 了之 前
的 疲 累。 路 易 斯 湖、
冰 川、 洛 磯 山 的 景 色
令 我 非 常 深 刻， 停 下

來 靜 靜 欣 賞 大自然 的奧 妙。 在 洛 磯山團中途 經了冰酒
廠、人參廠，亦去了最後一口釘，聽著有關加拿大的一
個又一 個故事，令我增廣見聞。而去冰川令我們全團團
友非常興奮，我們當中有很多團友也是第一次看見這樣
美的景色。

洛磯山脈團完結後，我們各自組成 小組，在溫哥華
市內參 觀。 能 夠自己 和一 班 朋友自組 行 程 實 屬難 得 的
經 驗。之後我們
回到列治文 市，
參加了大 公 宴，
看見不同年紀的
校 友 由 五 湖 四
海來到這裡，場
面盛大。一排排
五 顏 六 色 的 社
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上我 們到當 地 的華人教 會
崇 拜， 教 會 的 牧 師 是培正
的 校 友。 之後 我 們 到 了當
地 的 商 場 購 物， 晚 上參加
了大 公 宴， 這 次 的 宴 會 既
大 型 又 高級， 各地 校 長 分
享 了學 校 近 況， 之後 有 歌
手和 樂 隊 獻 唱。 當 晚 澳 培
同 學 要 乘 坐 夜 機 回 澳 門，
我們和他們道 別後繼 續晚
宴， 有 社 旗 進 場 環 節， 和
香港 大公宴不同的是環節
是 在 晚 宴 後半段才 進 行。
晚 宴 的尾 聲， 我 們 全場 都
很 興 奮， 因 為 是 跳 舞 環
節， 各人都走 進 舞 池 載 歌
載 舞， 不 論 男 女 老 少， 大
家 都 很 投 入， 有一 些 校 友

更 教 我 們 舞 步， 最 後我 們 依 依不 捨 離 開 會 場， 但 和 校
巴公司溝通上有問題，所以我們由坐校巴轉成三五七個
同學逐 批 乘 搭校 友 的 私 家車 回 宿舍， 場面令 我 非常感
動，校友非常大方，就算完全不認識我們，但一知道我
們 是培正學生便 主 動 載 我 們 回 去， 非常感 激 校 友 的 幫
忙。 最 後 一 天 一 早 起 床 到多 倫多機 場 乘 飛 機 回 港， 行
程劃上句號。

整個行 程中，感受很深，學到很多，最深刻的必定
是 紅 藍 精 神。即 使互不相 識 但 因「培正」兩 個字，把 我
們 連 繫 起 來， 馬上分享 學 校 近 況、 以往學 校 環 境、 學
習風 氣。 培正 紅 藍 精 神能 薪火 相 傳， 有 賴 校 友 的 熱 心
舉辦活動，而精神能否繼續傳承下去，就要看我們以後
能否把這支火炬交給我們的下一代。

而 這 次 在 加 拿 大 舉 辦
同 學日吸引很 多由 美 國 來
的 校 友， 甚 至 是 由 澳 洲 來
的， 但 主 要 也 是 加 拿 大 當
地 校 友。 我 深 深 感 受到 培
正在 全 球 的 影 響 力， 有校
友 說 笑 道 ：「 若 你 穿 著 有
培 正字 樣 的 衣 服 下機， 必
定會有培正人 來 接機 和你

相 認。」 可 見
培 正 校 友 的 熱
情。 另 外 關 於
愛 校 精 神 亦 令
我 很 深 刻， 每
一 次 我 們 港 校
在 各 晚 宴 中 表
演培正串燒歌，校友也很興奮，紛紛跟著我們拍手、唱
歌， 亦 會不 斷拍 照 錄 影。 每 一 位 校 友和 我 聊 天 時 都會
表 露出他 們 對 培正的喜愛， 有一 些校 友 在 就 讀 培正 期
間 因 全家 移民而 往 外 國 升 學， 他 們 大部分 都 表 示當時
若 有 得 選 擇， 也 想 在 培 正 完 成 中學 才到 外 國， 有些校
友 雖 然 只在 培正 就 讀 幾 年， 但已 培 養 出濃 厚 的感情。
而 和校 友 談 天時，聽 得 最多 便 是 你要珍 惜 現在學習機
會，努力讀書，培正真的是很好的學校。校友的關心令
我覺得自己就在一 個溫暖的家中，他們就像親人一樣，
對我們的照顧無微不至，這次的同學日，他們亦付出很
多，實在有勞一眾校友。

有幸參與這次的世界同學日，實在令我 獲 益良多。
即將就是培正 130 年校慶，不知在港舉行的大公宴，我
會否見 到在 這個 於旅程中熟 悉的臉 孔 呢？不知在 10 年
後、20 年後甚至 50 年後，同學、校 友、老師會變 成怎
樣呢？會否有機會在聚首一堂、細憶往事？會否再有機
會參與同學日呢？

若有機會，2021 年，台北世界同學日見。
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熱情地向我們打招呼，邀請我們拍照，又分享他們以往
做學生時的各種有趣經歷，令我十分難忘。不知道三、
四 甚至 五十 年後， 我 們 還 會 記 起 這 天和 培正學 長 歡 聚
的往事，向我們的學弟妹開懷地分享呢？

第 3 位：今次 旅程，我們 有 充 足 的自由時間去探 索
溫哥華及多倫多這兩個城市，真讚！我便跟了師兄師姐
到 處 遊 歷， 那天在 溫哥 華 我 們 坐 Sk y train 到了一 個 叫
美食街的地方，找到一間希臘餐廳午餐，我們一行九人
在一 個 大花 園 裡 優 遊自在地 吃著 談 著， 是在 香 港 難 以
找 到 的 經 歷。 另外 遊 覽 過 的 地 方不能 盡 錄， 但 最 令 我
感動的，是一大伙兒傾著走著，談著不同的話題，我從
師兄 師 姐 們 身上 更 多與 人 溝 通 的 技 巧， 也 學到 如 何去
照顧學弟學妹，真感激他們的照顧和包容。

第 2 位：尼亞 加拉 瀑 布世界馳名，是 每位 旅 行人士
值得 一到的地方，這 次
我 有 幸 一 睹 這 自 然 奇
觀， 感 覺 十 分 幸福。 晚
上的自由活 動，雖 然 我
要 走 進 五 光 十 色 的 如
娛 樂地帶，總覺有點 煩
擾，然而當看完晚 上十
時的煙 火表演後，又 覺
得 之 前 的 煩 擾 也 算 值

2E28徐悅
今年暑假，我有機會參

加 了在 加 拿 大 溫哥 華及 多
倫 多 舉 行 的 第 五 屆 世界 培
正同學日，可說是我自踏入
中 學 階 段 以 來， 一 個 畢 生
難忘的經驗。

我 的 指 頭 在 手 機 上 滑
動， 看 著 一 張 張 內 容 豐 富
的 照 片， 回 味 這 十 四 天 歡
愉又刺激的旅程，分享行程裡五個我最感動的場面。

第 5 位：我 們 行 程 的 第 四 天， 遊 覽 在 洛 基 山 附 近
的露 易斯 湖， 風 景 優 美 得 難 以 用筆墨 去 形 容。 我 驚 嘆

大 自 然 的 美 麗
和 神 創 造 天 地
的 奇 妙。 接 著，
我 們 到 了一 個 叫
Sk y walk 的 玻 璃
橋 上 看 看 山 中 的
樣 貌， 雖 然 初 初
踏 上去 的 時 候 我有 點 腳震， 可是 適 應 過 後， 我 們 就 被
眼前壯觀的山河風 貌吸引著，不停地拍照，十分興奮。
接著我們還坐雪車去看冰川，那裡雖然十分寒冷，但是
我們也不惜一切地把這壯觀的景色拍下來。

第 4 位：我們參加了五晚的校 友會及同學會安排的
晚宴，分別在卡加里、温哥華列治文的幸運海鮮酒家和
Sheraton 酒店，以 及多 倫多的釣魚台國宴酒家和希爾
頓 酒 店。 令 我 見 識 到 培正校 友 的 團 結力 量 和 情 誼。 無
論我們到那裡，都會有校友熱情的接 待，啊！這正正就
是培正 的 紅 藍 精 神。 當 我 們 走 過 他 們 的席 間， 他 們 便
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得。像拉斯維加斯的氣氛，不算是我的喜好，但 總算接
觸一下當地的文化。翌日真正近距離接觸這氣勢磅礡的
大瀑布，又冰川，又瀑布，我只有向神從心裡發出無限
的讚歎！

第 1 位：最 感 動的時 刻，就 是我在 這 旅程中最 難 忘
又 最 獨 家 的 經 歷。 在 回 香 港 前兩 天， 我 們 在 多 倫多與
校 友和澳門培正同學們，一行 250 人 遊 船河，令人驚嚇
的是我在船上跌 倒，膝蓋移了位，即是 脫骹。原本熱烈
歡 樂的派 對 氣氛，立刻變 成了沈 寂，人們都默不作聲，
暗自為我擔心。半小時後救護車趕到，將我送到兒童醫
院。當救護人員把我抬到救護床上，離開船甲板的那一
瞬間，我 看見了全團人的眼神，有些 默不作聲，默 默地
為我祈禱；有些微 笑，大聲地嚷 著支 持我，要鎮 定。我
不禁流下淚來，雖然很痛，不過 經過醫生的治療，很快
我便 重現 笑容，還 趕 及 到 碼 頭 迎 接 他 們 遊畢船河 回 來
呢！當他們下船見到我時，面容和兩小時 前剛剛相反，
大家都拍手歡呼了起來，感謝主！他們紛紛上前問候鼓
勵，令我十分温暖。我相信這就是培正的團結精神，紅
藍兒女一家親吧！同笑同哭，我真感激有這一班照顧我
的老師、學長和同學，更慶幸自己是培正大家庭的一 份
子！

張卓薇
還 記 得 起 初 報 名參加 加 拿 大 世界 培 正 同 學日並 未

抱著 很 大 期 望， 甚至 只 抱著 一 個「 去 旅 行」的心 態， 是
經 過 幾次會 議， 老 師 們 的嚴 詞 厲色 才令 我 逐 漸 緊 張 起
來，是經過譚校長在畢業禮提到上屆世界培正同學日對
他的影響，我才明白這次旅程的意義。但我大概從沒想
過這個遊學團帶給我的餘韻能有這麼多，影響這麼大。

從旅程的一開始，十幾個小時的飛機便要面對著不
熟悉的人，也代表著我接下來的旅途充滿了與陌生人溝
通的磨練。我是一 個樂於交流卻不擅社交的人，看見接
下來的兩星 期 的遊 學團每 個 時 刻 也要 與 不 熟 悉的人 共
處，雖然身邊不乏好友，卻頓 生擔心憂慮，雖不害怕與
別 人 交 好， 卻 擔 心自己 最 後 只 能 踏 在 起 點， 社 交 技 巧
未有進 展 之 餘， 沒 認 識 到 一 個 新朋 友 就 悻 然 回 港。 幸
好，經過幾次在旅遊車的吵鬧，經過幾餐叫人不敢恭維
的團餐，經過幾個美得令人屏住呼吸的景點，雖與其他
同學不至深交好友，但彼此之間不乏聊天說笑，叫人可
喜。起初害怕與其他同學維持陌生，最後不禁與他們產
生感情，只恨沒有多幾天讓我們再熟絡。

加拿大這個地方是我一直夢寐以求想來的國家。大
概 是 因 為 經常聽 到 爸 爸 對 我 提 到加 拿大 這個 地 方吧，
令 我一直 有一 個 加 拿大 情意 結。 但 對 我 來 說 這個 地 方
一直蒙著神秘面紗，因此難得有這個機會，我迫不及待
便要把它揭開。來到溫哥華後，雖然天氣飄忽不定，但

總括來說，這次 旅程令我眼界大開，學習提 升我的
社 交 能 力， 近 距 離 觀 摩領 袖 生 的 領 導能 力， 還 讓 我 認
識到不少師兄師姐，成為我學習的榜樣。回想出發的時
候，我們在機場默默無言，到回港那一天的依依不捨，
把握相聚的時光，就知道這次旅程的無比化學作用。如
果可以時光倒流，我真的很希望可以再到一次加拿大，
與大家再同樂一次啊！
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杖，需要人扶著的老伯伯走 過 來，指著 他的名牌，說：
我是輝社的，這是個老人社了哈哈。謝謝你拿著我的社
旗 啊！當時 的 我 被 震 撼 到了， 世事 真奇妙 啊！白髮 滿 頭
的 校 友 多 的 是， 但我有幸能 看 到 屬 於 我手 中 輝 社 的 校
友，實叫神奇。其後就 是多 倫多的歡 迎晚宴了，其華麗
的規模不但令人驚喜，當中的氣氛也是熱鬧團結非常。
當天台上擺放著所有的社旗，奕社更有幸遇到我們的兄
兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄 兄社，亦 有幸 遇 到同 是
奕社的澳門培正的同學。雖年紀不同，雖相隔兩地，但
我們不難 感 到那 種同時 奕 社 及 兄 弟社的團結及 熱 血情
懷，並為對方吶喊起己社的啦啦隊口號，我想那是非培
正人不明白及不能感受的熱血吧。最後就是多倫多的大
公宴了， 最 令 我 難 忘 的莫 過 於 每 個 社 都 有代 表 握著社
旗進入會場，令我感受到那種薪火相承，培正獨有傳統
的重要性及不可取替的團結。

千言萬語，都無法一 一提 及每個景點，也無法一 一
表 達 我 的感 受。 即 使 過 程中 有 時 候 累得 想 回 去 香 港，
但 這 是 一 個 十 分 難 得 和 珍 貴 的 經 驗。 無 論 是 社 交 技
巧， 還 是 經 過 遊 覽 大 學 後 得到 的學 術 知 識， 無 論 是 這
個 獨 一 無二 的 經 驗， 還 是 與 校 友 交 流 的 難 得， 都 叫我
獲 益良 多， 一 生 受 教。 願 我 來 年 畢 業 後， 可 效 法 此 旅
程 遇到的每個校 友，不論自己來自何地，年歲高低，是
以 雙 腿 行 走 還 是 以 四 輪 代 步，都能 積 極參加學 校的 活
動，遇到每個在或曾與培正就讀的學生時，都能親切熱
情的對待，就如當天校友無私大方的對待，亦希望我不
論畢業入世多少年仍無忘培正，仍能承傳那飲水思源，
亦 師 亦 友， 兄 弟 社 心 繫 對 方， 己 社 團 結 一 致 的 獨 有傳
統。來年也許再過一年半就要畢業離開母校，但 願我明
白這離開並非永遠，當奕社金禧時，我仍能與昔日同學
共聚一堂，笑談當年。

涼 爽 清 新 的天 氣卻 與香 港 截 然 不 同。 不 如香 港 的 高 樓
如林，一路在旅遊巴上遊覽溫哥華，不難看到一大片又
一大片的草地，好像每片草地都恨不得無限伸延到世界
盡頭。特別是去洛基山脈的幾天，雖行程緊迫，每天坐
在旅遊巴的時間還比下地走路的時間多，但當我看到數
不盡的美 麗景色，便 覺得一切都值得了。在途中，不管
是 休 息 站 還 是 路上 數不盡 的 綠 色， 好 像 隨 便 就可浪 費
一卷又一卷的菲林。當隨便的街景也這麼漂亮時，就別
提 景 點 如 Lake Louise 和 Athabasca Glacier 等 絕 美
的景色，叫人無悔此生。雖叫人無悔此生好 像誇張了一
點， 但當 我 親 臨 此 景， 眼 睛 被 驚 艷 的 程 度 完 全 叫我 感
嘆天父神奇偉大的創造，也叫我為自己的愚昧和渺小所
哀悼。來到多倫多後，第一天便去尼亞加拉大瀑布，此
乃我 這個 旅程 最 期 待 的 行 程 之一， 來 到 後 更 是 沒令 我
失 望。 無 論 是 從 高 處 俯 瞰 還 是 親 身坐 船 平 視， 完 全 能
感 受到瀑 布的宏 偉 及 震 撼。 加 拿大 無 論 是 天 氣 還 是 景
色，都叫人想停留多一會，但 其悠閒的氛圍，親切的當
地人，更叫人不想回港。

來到世界培正同學日，無疑 是為感受來自五湖四海
的 校 友 的團 結及培正 的凝 聚力。 雖 然 之 前 在 港 透 過 參
加 同 學日對 幫手已感 受 過 校 友 的 熱 情 和團 結， 但 這 次
來 到加 拿大後 的感 覺 更 深 一層。 由加 加 利 同 學會 歡 迎
晚宴到多倫多大功宴，當中每次都令我感受深刻，但令
我感受最深的該由溫哥華大功宴說起。手中握著一支不
屬於自己社的社旗，連名字也從未聽聞，畢業年份連父
母 也 未 出生， 大概 這個 社 的 校 友也從 沒 想 過 大半個 世
紀後，自己社的社旗竟由一 個未經世事，不知天高地厚
的丫頭 用自己細小的手掌於這個晚上緊緊的握著。這是
屬於一 個跨 越 半世 紀的交 流，當我手中握著 1957 年輝
社 的 社 旗 與 小 夥 伴們 等待 進 入會 場 時， 有一 個 握著 拐
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彭 樂 研感想

常言道「培正精 神一家親 」，我 雖 然 在香港 每年的
同 學日都 看見 校 友們 千里 迢 迢特地 回 到母 校， 但 始 終
未 能 有 機 會 與 校 友們 交 流、 分享。 適 逢 今 年 學 校 130
週年紀念在加拿大舉行第五屆世界培正同學日大會，我
便毫不猶豫報名參加了。

記得 9/8 在 Calgar y 舉行第一次 的 歡 迎晚 宴，我 非
常 期 待。
當 我 們 的
大 隊 浩 浩
蕩 蕩 地 進
場 時， 所
有 的 學 長
都 不 約 而
同 拍 起 手
來歡 迎我們，我覺得很溫暖，同時也覺得充滿使命感，
覺得自己有跟學長分享學校現況的重任。但非常可惜，
由於時間所限，我們只花了兩小時享用晚餐，我未曾有
機會與校友交流，我們已經要離開了，因此令我有一點
失望。

後來的幾次大公宴和歡迎晚宴中，我跟朋友一起去
跟校 友聊天，起 初我十 分擔心 校 友們 會 因 為 年 齡 差 距
而拒 絕 跟 我 們 交 流， 後 來 我 發 現， 其 實 只 要 我 們 願 意

開 口 跟 他
們 說 話，
他 們 都 會
很 願 意 跟
我 們 談 天
說 地。 令
我 印 象 最
深 刻 的 是

Calgary 培正同學會歡迎晚宴

大公宴與校友對談，並拍照留念

多倫多大公宴

一 位 兒 科 醫生 跟 我 說
的 一 番 肺 腑 之 言， 因
為 我自己 將 來 有 志 就
讀 醫 科， 他 鼓 勵 我 現
在 要 努 力 讀 好 書， 在
DSE 中 考 取 佳 績， 成
功 入了 醫 科， 到 大 學
三年 班 才 想自己 想 從
事 哪 個 專 科， 現 在 不
要 空 想， 他 也 跟 我 分
享 了他 自己 的 一 些 經
驗， 讓 我 大 開 眼 界。
校 友們 毫 不介 意 講 出
自己 的 人 生 經 歷， 他
們 都 如 親 生子女 般 看
待 我 們， 讓 我 真 真 正
正 感 受到 培正 是 一 個
大家庭。

另外，我在大公宴中看到不同級社的那份團結，以
及社 與 社 之間的一 份 情 誼。由於 學 校 有一 班 級為一 社
的制度，這令我們與同級同學的關係更為密切，此外，
我們也有兄弟社的制度，這制度聯繫著不同社的友誼，
我 很 高 興可以在 13/8 溫哥 華 大公宴 中 遇 上昕社校 友，
昕社 是我們奕 社 對上 13 個 兄社，雖 然 我們年齡上有差
距， 但我 感 覺 到 我 們 各人 的心 都 是 因 為 培正 而串連了
起來，我們一同拍照，互相叫口號，場面十分溫馨。

在許多不同的場合，都讓我深深體會到校友們的熱
情、 熱 心。 在 19/8 的 大公宴， 我 們 原 來預 約了school 
bus 從 會 場 接 送我 們 回 酒 店， 怎料，school bus 遲 遲
都沒有出現，不久，不少熱心的校友們都願意用他們的
私 家車接 送我 們， 結 果 所有人都能 順 利 在 一小 時內 回
到酒店休息，他們的那份熱情令我十分感動。感謝主，
感謝校友！

另外 在 18/8 的 遊 湖， 有一 位 同 學 不 慎 跌 倒， 需 要
醫護人員協助，於是船上發出了廣播，請醫護界的校友
前來幫忙，不久，我就看見校友紛紛走到那位同學那裡
給 予援助，我 更 約略 聽 到有校 友 願 意放棄是次 遊 湖 和
跟同學相聚的機會，自動請纓與那位同學一同到醫院充
當翻譯員。此刻我覺得十分溫暖，也讓我感受到培正校
友的網絡真的很大，到處都能找從事各行各業的校友。

游船

Granville Island Market
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加拿大15天訪問團 後記
黃瑞豐

剛過去不久 8 月，我 跟 隨學 校參與了加拿大 世界培
正同學日的活動，是我第一次離開父母獨自一人到達這
麼 遠 的 地 方。 這 訪問團歷 時 15 天， 意 味 著 我在 這 次 歷
程 將會有很多體會。出發前，先看了一看分組名單：除
了一些跟我一起報名參加訪問團的同學外，其餘的成員
大多是我毫不認識的。另外，從老師口中得知，我們將
有 機會 和當 地 的學 長 交 談， 了解 他 們 以 前 在 培正時 的
學習狀況，所以這是一個讓我學習交際技巧的好機會。

旅程的第一日，我們乘搭 12 小時的飛機來到了溫哥
華。經 過一晚的 休息，我們 於第二天正 式開始遊 覽「洛
磯山脈」4 日。乘 旅 遊車時沿途的風景 優 美 秀麗，一山
扣一山，而且不時有一些湖泊映入眼簾。儘管每次乘車
的時間都很長，一連串的景象令我完全失去睡意，因為
我不 想 錯 過 這 些在 香 港 完 全不能 看見 的 景 色。 當 我 們
身處的地理位置越高，越接近內陸地區時，已經沒有什
麼樓宇建築，同時天氣也漸漸變冷。

整個落 磯山團遊覽了很多地方，給我留下難忘的回
憶：包 括 在 Banf f 國 家公 園 乘 坐 長 達 幾 分 鐘 的「 吊腳」
纜 車、 以 及 前 往 冰 川 陣。 前 往 冰 川 陣 要 乘 搭龐 大 的上
山 車， 因 為 那 裡 的 道 路實 在 太 陡 峭 了， 一 般 的 車 輛 難
以 通行。下車後，發現寸步都要很小心：地面全都是冰
面，很容易會跣 倒在地上。導遊先前也提醒我們可以帶
水瓶上冰川，盛載流經的淡水。

除了參 觀 各景 點，我們 也參加了同學會的活動，包
括在卡加里的酒樓與當地的學長共晉晚餐。在學長分享
自己的時間，得 知有一 位 90 歲的學長特意 從 美國 飛 來
卡加里，只為了參加培正同學會的聚餐，與多年未見的
舊同學見面，可見培正同學之間的情深。

4 天 後我 們 回到了溫哥 華， 當 然 要 遊 覽 市中心。 今
次非常特別，是我們自己 以 組為單位，自訂行 程。當天
在參觀科學館後，我們便各自出發。溫哥華的市中心 和
香港很類似，有很多建築物。唯一不同的，就是當地人
的工作效率。他們完全沒有時間上的壓力，生活節奏很
慢。 在 Stanley Park 可以看見 人們 在 踏 單 車， 悠 閒 地
享受 生 活。 我 們 的 組 雖 然 在尋 找 景 點 的 時 候 走了不少
冤枉路，討論到哪裡參觀也有很多不同的意見，但是在
成功到達目的地後，得到的滿足感是畢生難忘的。

在溫哥華，也有培正同學會的活動、聚餐。歡 迎晚

這一次世界
培 正 同 學 日 也
讓 我 有 了 很 多
第一次，這是我
第 一 次 乘 搭 長
達 15 小 時 的 長
途 飛 機， 第 一
次 踏 足 美 洲，

第一次參加世界培正同學日，第一次看到世界上最大的
瀑布 ...... 多不勝數的第一次。讓我印象最深刻的是我第
一 次自己在 陌生 的 國 家自己計 劃 旅 遊 景 點。 在 12/8 下
午我 們 有 市內 參 觀 的 活 動， 我 們 分成 小 組， 三 三 兩 兩
到附 近 景 點 遊 覽。我很 慶幸能 與 幾 位曾經 來 過 加 拿大
的同學一組，他們為我們安排了相當好的行程，但當中
我 們 仍面對 迷 路 的 情 況， 這一 次 給 予 我 們 與當 地 人 交
流、 問 路 的 機會。 我 們 走 進了他 們 的 Granville island 
market，可以 讓 我們 更 貼 地 地了解加拿大 人的風 土 人
情。總括而言，這一次世界培正同學日大會對於我來說
是一個非常好的體會。

整個行程中我最喜歡的景點是尼亞加拉瀑布，因為
它是自然的美景，也是神美麗的創造，雖然以往我有看
過 其他 瀑 布， 但 這 是我 第一 次可以 坐 船 近 距 離 觀 看 世
界上最大的瀑布。晚上，瀑布上更照射著人 造的燈光，
七彩繽 紛的，讓瀑布以全新面目視 眾，晚上在瀑布上空
放映的煙花更是漂亮無比。

另外， 我 也 特 別 喜 歡 science world， 可能 你 會 問
我：香 港 也有 科 學 館， 為什 麼 我 會 特 別 喜 歡 加 拿 大 的
science world ？首 先，science world 的 規 模 比 香 港
科 學館大，裡面所 包含 的東 西比 較 多，science world
裡有不同主 題的場區，有關 於 Pixar 的展區，也有關 於
身體功能的展區等，而且不同的展區能照顧不同年齡階
層的需要，如果時間允許的話，我想我可以呆在那裡一
整 天。此外，science world 所有展區都 有 讓 參加者可
以動動手動動腦的機會，我覺得這種學習形式十分好，
因為這可以讓參加者對於該課題留下更深刻的印象，促
進學習。當天我看了一 個關於空氣的演出，工作人 員在
演出中灌輸了很多知識給參加者，雖然他當天講的我都
學習過，但我覺得他經常反問參加者的教學方法更能啟
發參加者思考，表演也相當有趣，我很喜歡這堂精彩的
科學課。

Science World 門前合影
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宴的形式和在卡加里的相似，但大公宴的聚餐則讓我留
下深刻印象。大公宴的歡 迎儀式中，我們培正同學每人
要拿著一隻社旗，讓校友和它們拍照。讓我感到自豪的
是，72 支社旗中，幾乎每一支社旗也有校友拿著拍照，
可見 紅 藍 精 神 級社 制 度 是 薪火相 傳 的， 每 一 個 人都 為
自己的級社 感到自豪，有著強 烈的歸屬感。此外，我們
也 知 道了學 長 們 以 前 的學習環 境， 包 括 他 們 以 前 的 數
學科是非常困難的。學長們也寄語我們，一定要把英文
這個國際語言學好。

在溫哥華的最後一天，我們參觀了 UBC 大學，觀看
了大學很多設備，包括牙醫中心 和原子能實驗室。可惜
的是，有很多有關物理的知識我也不太聽懂，幸好有校
長在參觀之後的解說，我 才略知一二。不過，我覺得能
夠 參 觀 世界最 大 的原子能 實 驗 室 是非 常難 得 的 機 會。
在培正師兄們的帶領下，我們的參觀也變得非常順利。

在享用完美味的日式 料理後，我們乘搭夜晚的內陸
飛 機 前 往 多 倫多。 一下機， 就 前 往 多 倫多 著名大 學 Mc 
Master Universit y， 也 參 觀 了 不 少 設 備， 包 括 當 地 的
地理中心。另外，也到了尼亞加拉瀑布區遊覽。我們乘
搭了電梯到了很高的地方，瀑布美觀一覽無遺。特別的
是，河對面就是美國，而且從身處的大廈往外看到的兩
個瀑布，左邊是在美國的領土範圍內，而右邊的才是在
加拿大境內。

除了在塔上遠距離觀看這些雄偉壯觀景象，我們也
有機會坐船近距離欣賞。當船慢慢靠近瀑布，一陣陣風
會把水吹往船的方向。即使我穿上了雨衣，整個身子都
是濕透的，更加不會想拿出手機拍攝，因為這樣做是非
常不明智的。

在兩日一夜的瀑布團中，晚 上是自由時間。在吃 過
豐盛的晚餐，經歷了北美地區的極高經濟水平，我們團
中的幾個男生包括我駕駛了一趟高卡車。高卡車場 佔地
面積很廣，帶來了不少刺激感。在賽道上自己駕車高速
馳騁是我人生中的第一次，也是非常興奮的。在香港人
煙稠密的地區，應該不會有這些遊樂設施的。

旅程最後的幾天都是在多倫多市中心度過的。剛回
到多 倫多市 中心， 我 們 就 前 往 在 釣 魚台酒 樓 舉 行 的 歡
迎晚宴。在吃晚餐的途中，我們看見一班盛社的師姐一
齊拿著社 旗拍照，叫口號，我們 3 個潔社的同學也想模
仿他 們。可是我 們 只有 3 個 人，氣 勢 將會 被比下去。於
是， 我 們 邀 請 了澳 門 培 正中 的 潔 社 和 君 社 ( 我 們 兄社 )

的同學一起叫口號。和他們交談的期間，發覺他們並不
太 認 識 兄 弟 社 的 概 念， 當天 是 他 們 第一 次 聽 聞 的， 而
且級社活動並不是常常都有。儘管如此，他們也我們一
樣，非常投 入地喊口號，還 想多喊幾次呢。他們 都說，
回到澳門培正都會把級社精神傳揚開去。

而整個旅程最充滿刺激性的，就是在 Wonderland
遊玩的那天。我們花了一整天的時間在哪裏玩耍。在門
口外面時，看到園區的過山車全都非常高，開始時是有
幾分望而生畏的。但 是 進去了以後，有了很多朋友的陪
伴，我的膽子壯了不少。結果，我們一班人幾乎把園區
裏最刺激的機動遊戲都玩過一遍。除了過山車，我們也
玩了一些會濕身的遊 樂設 施，坐校巴回程時，全部人的
衣服，鞋都是濕透的。幸好第二天並沒有著涼。

遊覽多倫多的市中心，我們是以坐船和坐旅遊巴的
形式進行。在遊船河的那天，有同學不幸受傷，幸好經
治療後並沒有什麼大礙，多得師生和校友的冷靜應對。
當船駛離碼頭，海風漸漸吹拂過來，非常舒服，我也拿
起手機拍了不少照片。另一方面，經過觀察後發現多倫
多的生活節奏比溫哥華的要快一點，人口也比較多。

來到行程的最後一日，我們參加了當地的華人教堂
崇 拜 儀 式 和多 倫多酒 店的大公宴。 崇 拜 儀 式 和香 港 的
類似，包括一 齊唱聖詩，以 及有牧師分享。而在多倫多
大公 宴 的 夜 晚， 我 原 先 以 為比 起 溫哥 華 的 不會有太 大
的特別；但是在晚飯以後，我們一群人都在音樂下忘我
地 跳 舞， 直 到 大 約 11 點多。 這 晚 是 最 興 奮 的 晚 上， 我
永遠都不會忘記。那晚回酒店時，由於校巴忘記了接載
我們，因此是校 友們把我們 40 多 位同學 和老師送回酒
店。這裏，就正正體現了紅藍精神。

總結整個行程，雖然是非常疲倦，因為整個行程歷
時 長 達 15 天。 但 這 是我 人 生中最有意義 的 一 次 旅程，
這些記憶將永遠留在我心中。
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•  世 界 同 學 日 2 0 1 8  •

加拿大 之行後感
羅星俞    29-8-2018

第 一 次 參加 世 界 培 正 同 學日， 在 十 六 天 的 行 程 之
中，我觀賞了世界級 美景及著名歷史 遺 蹟，認識了多位
同行的同學，突破了個人的限制，但不可不提的是校友
共聚 的 畫面 觸 動了我， 一 個 剛 完 成 初中 課 程 的 紅 藍 孩
子。

加拿大 尼亞加拉瀑布舉世聞名，十 分壯觀，我有幸
能乘船接近它。越 接近瀑布，水氣越重，感覺自己的渺
小，神真奇妙，能 創造出令人敬畏的奇景。夜 景更添神
秘色 彩，加上人工的射燈，瀑布展示不同顏色的姿態；
突 然而來 的 煙 火在半空中劃 上 五 彩 繽 紛 的 圖 案， 讓 我
留下了深刻的印象。另外一 個景點是洛磯山脈，我踏上
冰川，從天空步道的穩固玻璃地面俯視懸崖深淵，又刺
激 又 膽 戰 心驚。 路 易 斯 湖 水 面 如 鏡 子 明 亮， 水質 清 澈
透明，有山峰環 繞，遠方雪山若隱若現，世上竟有如斯
美景？難怪遊人都忙於在美不勝收的景致下拍照，實在
令我大開眼界。

我 們 曾 到 訪 UBC 和 Mc.Master 兩 所 著 名 院 校， 陳
教 授 帶 我 們 參 觀 校 園， 他 還 分享自己 的 往事及 藉 此 勉
勵我們：只要肯付出努力在自己喜愛的事情上，具備意
志， 不 半途 而 廢， 必 有成 功 的 一 天， 俗 語 說 ：「 吃 得 苦
中苦，方為人 上人 」。他 真誠的分享彷 彿成了我 踏上高
中的第一課。

與組 員、室友相處愉快，是 旅程的甜點。我與部分
同學原本不相識，很快我們就有話題，說笑玩 樂，增進
彼 此 認 識。 我 和 室 友 互相 提 醒， 要 準 時 集合及 帶 備 所
需用品。偶然會有錯失或無心的冒犯，大家都能包容和
體諒。期間我受了傷，室 友 主 動問候 我，帶我去療 傷，
我很感謝他的關照。每逢自由時間，我們一起吃喝，逛
街，拍照，這些淡淡的，溫馨的友誼，令人回味。

突 破自己，衝出安 舒區，說 來容 易，善於與 人相 處
及溝通，從來是大學問。在同組兩位師兄的帶領下，我
放 膽與 不 熟 悉的同學交 談 玩 樂， 更 主 動 認 識 來自不同
地區的校 友，彷 彿變了另一 個自己。千里 之行，始於足
下，當初報名參加三年一度世界同學日，原來是認識自
己的具體行動，旅程完結之時，內心滿足、快樂，收穫
豐富！

起 初 我 以 為 同 學日晚 宴 只 是 為 歡 迎 我 們 的到 來 而
設，就這 麼簡單。當我踏進同學日晚宴的會場，看見校

2018加拿大 世界同學日 感想
蔡穎曦

第一次參加世界同學日，也是我第一次到加拿大當
地，出發前感覺十分興奮。在溫哥華每天都要乘搭差不
多兩 小 時 的車 程 才 能 到 達 一 個 景 點， 感 覺 特別 深 刻。
在機上已經看到了洛磯山脈，看到那一種宏偉壯觀的景
象，十分期待去洛磯山脈的行程。第一次看到洛磯山脈
的周圍，看到這些有名的自然景觀，終於不是只在書本
上看到而是親身看見，亦覺得很感動。在書本上學過的
地理知識可以活學活用的感覺很奇妙。

9/8 在 Calgar y 第一 次 與 校 友 見 面， 其 實一 開 始 也
不清 楚 怎 樣 與 校 友 聊 天， 但 校 友們 都十 分 親 切， 又會
主 動 與 我 們 聊 天， 亦是 一種 十 分有 趣 的 經 驗。 到 12/8
和 13/8 的 歡 迎 晚 宴 和 大公宴， 見 到更 加多 的 校 友， 唱
校 歌 和 拿 社 旗 在會 場 走 的 時 候 會有 莫名的感 動， 見 到
這樣 大 的 場 合更 能 夠感 受到 培正學 校 強 烈 的 歸屬感，
校友即使在外地也會聚在一起，覺得很神奇，因為自己
從 來 沒有 想過一間普通的學 校 能 給 予校 友有這樣 的歸 
屬感。

到達多倫多後，人生中第一次 近 距離的看到瀑布，
就可以看到世界三大的瀑布—尼亞加拉大瀑布，很感恩
有機會來到這個地方，再次對於大自然的偉大而感歎。

16/8 和 19/8 的 歡 迎晚 宴 和大公宴， 再 次 與 校 友 見
面，自己都能夠更放膽的與校友交談，又能夠更放開的
與 校 友和其他 同學 唱 歌 跳 舞， 整 個 過 程 大家 能 夠 放 膽
的去認識到新朋友，令我感到印象深刻和難忘。

 整 個 旅程 經 歷了很 多， 當有些校 友 說 如果 在 加 拿
大有什麼困難可以找他們的時候，的確覺得很神奇，我
們與校友們不相識，但他們卻願意幫助我們，只因為我
們也是培正的學生，真的覺得很感恩自己能夠在這間學
校中學習成長。距離離開學校的時間不長，很快就要畢
業，但真的很希望自己能像校 友們一樣 樂於助人，亦希
望自己可以學習校 友的那一種待人親切。不知道自己未
來是否有足夠的力量去幫助別人，但希望自己保持幫助
別人的熱誠，盡自己最 大的力量去幫助別人。在校友身
上 能 夠 充分地 看到 他 們 愛 校 的 精 神， 當一 起 唱 校 歌 的
時候，真的很感受到他們對於母校的愛戴，真的會讓人
很感動，所以希望自己能夠承傳他們的愛校精神。很感
恩有幸參與這團到加拿大學習不同事物，很感恩有機會
體驗世界同學日與校友見面和看到大自然的宏偉。
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友們熱情擁抱，談 個不停，異常興奮。當中不少學長都
年 紀 老 邁， 仍遠 道 而 來， 為的 是「 我 是 培正 一 分 子」，
心中不禁泛起莫名的感動！為甚麼校友要花三年時間為
同學日作出籌劃、準備呢？因為他們熱愛母校。縱使校
友、學長分隔千里，分 佈於世界不同的角落，仍然保持
聯絡，沒有忘記過培正。他們非常關心我們，關心母校
近況，視培正為不可分離的一部分，與母校有著深厚的
感情，確是難得。晚宴場面熱鬧不在話下，其真正意義
在 於校 友 重聚， 感 謝母 校和 關 心 我 們 這一 代 的 師弟師
妹。當晚我見證校友接受加冕的重要時刻，除了替他們
高興，竟然想到多年後的自己。
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•  世 界 同 學 日 2 0 1 8  •

林卓晞 小六誠
十一日的交流團這 麼快就 結束了，我真的有點捨不

得呢！
我們在八 月十一日懷著興奮的心情出發。我們在那

裏學到了很多關於加拿大的歷史，體 驗了那裏的文化，
也參加了世界培正同學日。

我們先到溫哥華後再到多倫多。當中的行程有介紹
不 同 海洋生 態 的 溫哥 華 水 族 館， 也有 壯 觀 的尼 亞 加 拉
大瀑布。

在世界培正同學日的聚會中，我很高興跟學長們談
天，分享現在培正小學的狀況，當中學長們細說當年在
培正發生的點滴。那頓和學長們共進的晚餐，讓我了解
更 多有 關 培正 以 前 的 事情， 和 在 海 外 的 培正學 長 何延
續紅藍精神。

這次的交流團拓闊了我的眼界，也把我跟不同地方
的培正學長聯繫，讓我的回憶滿載了培正的精神。我十
分享受這次的交流團。

陳穎 小六信
加拿大 世界培正同學日

八 月十 一日，和爸 爸媽媽說聲再見後，我 戰 戰 兢 兢
地踏上首個沒有父母陪同的旅程，向加拿大溫哥華和多
倫多出發。整個旅程，跟隨校長、副校長、主任和導遊
的帶領，我們不但到不同的景點觀光和購物，並且出席
了培正同學會的大公宴。能和遠在海外的學長們碰面交
談，獲益良多，也是整個旅程的亮點。

世界同學日大會後感（小學同學篇）
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